



Statement des Bayerischen Staatsministers des
Innern, für Sport und Integration, Joachim Herrmann,
anlässlich der Pressekonferenz zur Vorstellung neuer mobiler
Videotürme beim Polizeipräsidium München

am Freitag, 11. Juli 2025 in München

—
—
—

Es gilt das gesprochene Wort!

- Anrede -

Einleitende
Worte

Ich **freue** mich sehr, Ihnen heute gemeinsam mit **Polizeipräsident Thomas Hampel** die **mobilen Videotürme** als neueste technische Errungenschaft des **Polizeipräsidiums München** vorstellen zu können.

Videoüberwachung als fester Bestandteil der Sicherheitsstrategie

Die **Sicherheit** der Bürgerinnen und Bürger hat für die **Bayerische Staatsregierung** oberste Priorität. Besonders die **Videoüberwachung im öffentlichen Raum** durch die **Bayerische Polizei** spielt dabei eine wichtige Rolle. Sie ist ein **immer wichtigerer Bestandteil** unserer umfassenden **Sicherheitsstrategie**.

Die **Videoüberwachung** hilft, **Kriminalität zu verhindern** und **Straftaten aufzuklären**:

- Potenzielle **Täter** werden **abgeschreckt**,
- wertvolle **Beweise** werden **gesammelt**,
- die **Reaktionszeiten der Polizei** werden **verbessert**,
- und sie trägt dazu bei, dass sich die **Bürgerinnen und Bürger noch sicherer fühlen**.

Die Bayerische Polizei setzt **bereits seit mehreren Jahren die Videoüberwachung an Kriminalitätsbrennpunkten und gefährdeten Örtlichkeiten** *(zum Beispiel im Rahmen von Objektschutzmaßnahmen)* **erfolgreich** ein. Diese offene Überwachung ermöglicht es der Polizei, **schneller zu handeln** und **Maßnahmen** zur Verbrechensbekämpfung und Gefahrenabwehr noch **effizienter** und **ressourcenschonender** umzusetzen.

Fallbeispiel

Die **Bedeutung der Videoüberwachung** zeigt sich **immer wieder** in aktuellen **Fällen**. Ein **Beispiel** dafür **ereignete** sich **Ende Mai**: Eine **13-jährige Schülerin** aus **München** war **auf dem Weg** in die **Innenstadt**, **begleitet** von einer **Mitschülerin** und einer **Lehrkraft**. Plötzlich trafen sie auf **zwei Männer**. **Einer von ihnen griff** das **Mädchen** an und **fasste** ihr an die **Brust**.

Die Gruppe **reagierte sofort** und **rief** den **Notruf**. Die **Polizei** leitete **umgehend** eine **Fahndung** nach den **Männern** ein. **Dank** der **Aufzeichnungen** der **polizeilichen**

Videoüberwachung im Alten Botanischen Garten konnte der **32-jährige Täter** schnell **identifiziert** werden, obwohl er sich **zwischenzeitlich** sogar **umgezogen** hatte. **Nur eine Stunde** nach dem **Vorfall** nahm die **Münchner Polizei** ihn fest.

Hohe Bedeutung von Video-
beweisen

Dieser Fall verdeutlicht, wie wertvoll **Videobeweise** sind. Sie ermöglichen es der Polizei, **Straftäter schnell zu identifizieren** und zu **fassen**. Ich freue mich daher sehr, dass das Polizeipräsidium München **drei neue mobile Videotürme** beschafft hat. Diese können **flexibel an verschiedenen Standorten** eingesetzt werden, zum Beispiel **bei Großveranstaltungen** oder **an öffentlichen Plätzen**.

Diese Beschaffung ist möglich, weil die **Bayerische Staatsregierung nachhaltig und sinnvoll** in die **Sicherheitsarchitektur investiert** und die **Bayerische Polizei tatkräftig unterstützt**.

Investitionen in Sicherheit

Die Mittel i. H. v. 3,8 Mio. EUR sind Teil der Fraktionsreserve "Maßnahmen Innere Sicherheit", die mit Änderungsantrag der CSU und der Freien Wähler in den Nachtragshaushalt 2025 aufgenommen wurden.

Mein Dank gilt dem **Bayerischen Landtag**, der *(auf Initiative der Regierungsfractionen)* im

Rahmen des **Nachtragshaushalts 2025** die erforderlichen **Haushaltsmittel** genehmigt hat. Darin sind **3,8 Millionen Euro** vorgesehen, um den **Ausbau** der Videoüberwachung in Bayern **voranzutreiben**.

Dies umfasst sowohl die **Beschaffung neuer Kameras**, wie hier in München, als auch die **Erneuerung bestehender Videoüberwachungsanlagen**.

Abschließende Worte

München steht **wie keine** andere **Großstadt** in **Deutschland** für **Sicherheit**. Seit **Jahren** belegt **München** den **ersten Platz** im **bundesweiten Vergleich** der **sichersten Städte** mit **mehr als 200.000 Einwohnern**. Die **neuen mobilen Videotürme** werden dazu beitragen, dass wir dieses **hohe Sicherheitsniveau** in der **Landeshauptstadt** nicht nur halten, sondern **weiter ausbauen**.

Polizeipräsident Thomas Hampel wird Ihnen nun **die drei neuen Videotürme näher vorstellen**.